



Infos de la mairie

Recensement de la population janv. 2024 :

775 bulletins individuels (contre 773 en 2018) ont été collectés et validés par l'INSEE.

Ces comptages ne constituent en aucun cas la population totale de la commune car les effectifs relevant du traitement des fiches de logements non enquêtés et la population comptée à part (jeunes étudiants, personnes âgées en maison de retraite) ne sont pas comptabilisés. La population légale est réactualisée chaque année par l'INSEE selon des barèmes spécifiques.

Au 1er janvier 2024, la population légale totale était de 782 habitants. Autres données consécutives à ce travail : le comptage des habitations. La commune compte 380 résidences principales (364 en 2018) et 306 (295 en 2018) autres résidences. On entend là, résidences secondaires, logements occasionnels et vacants.

Travaux d'assainissement à la cité de Pareloup :

Le projet entre dans sa phase de réalisation. Les travaux commenceront le 21 octobre. L'entreprise GINESTE a été retenue pour tous les travaux de réseaux et la station de pompage. Quant à la station de traitement, c'est l'entreprise SEVIGNE qui a obtenu le marché. Le cabinet Merlin maître d'œuvre, accompagnera les élus et les différentes équipes pour toute la durée des travaux qui débiteront par le poste de relevage et se poursuivront par la station d'épuration. Tout devrait être terminé avant la prochaine saison touristique.

Urbanisme :

Nouvelle plateforme de dépôt en ligne des autorisations d'urbanisme. Choisissez et remplissez votre demande d'autorisation, ajoutez les pièces constitutives, déposez automatiquement votre demande à la mairie et suivez son évolution. Lien : <https://sve-smica.sirap.fr>

Questionnaire chaufferie bois collective :

Les habitants d'Arvieu ont été destinataire d'un questionnaire afin de mesurer leur intérêt pour un projet de chaufferie bois collective.

A l'heure où les énergies fossiles sont soumises aux tensions internationales et responsables de la dégradation de notre environnement, les élus s'intéressent aux énergies renouvelables produites localement. Les copeaux de bois sont une solution intéressante, comme cela est déjà le cas dans plusieurs fermes de la commune et dans l'espace du Jardin d'Arvieu. Un ou plusieurs projets de différentes échelles pourraient être étudiés. Pensez à retourner le questionnaire avant le 30/11 en mairie. Pour ceux qui ne l'ont pas reçu, merci de contacter la mairie.

Pour tout renseignement complémentaire, contacter Jean-Charles Vayssettes.

Le moustique tigre :

Depuis l'année 2016, le moustique tigre est considéré comme implanté et actif dans le département de l'Aveyron avec à ce jour 63

communes colonisées. Depuis le 1er janvier 2020, les ARS sont en charge des missions de surveillance entomologique et d'intervention autour des nouvelles implantations de moustiques et des cas suspects afin de prévenir les épidémies de maladies vectorielles.

Dans ce cadre, une surveillance est organisée par l'intermédiaire de pièges pondoirs installés sur le territoire du département. Notre commune est concernée cette année par la pose de ces pièges pondoirs, qui ont révélé l'implantation active du Moustique tigre sur notre territoire.

Cet insecte est source de nuisances (nombreuses piqûres successives possibles) mais il peut aussi, s'il pique une personne déjà malade (retour de voyage d'une zone d'épidémie), transmettre la dengue, le chikungunya ou le Zika. Des préconisations sont recommandées. Pour plus d'informations des flyers sont à votre disposition en mairie.

Intercommunalité

Le Point Info Seniors du Lévézou :

La Communauté de communes Lévézou-Pareloup via son Point Info Seniors ainsi que la Mairie d'Arvieu se sont mobilisées afin de proposer une après-midi jeux intergénérationnel à Saint Martin des Faux.

Ce moment de convivialité a rassemblé jeunes et seniors autour des jeux de société. Animée par, Kévin Goubert du « Jeu fait un tabac », plusieurs jeux ont été proposés pour petits et grands afin de découvrir des nouveautés ou de redécouvrir des grands classiques.

Ensuite « Au plaisir de chanter » qui regroupe les adhérents des clubs des aînés de Salles Curan et d'Arvieu, a présenté quelques morceaux de son répertoire que le public a repris de tout son cœur. Cette après-midi clôturée par un goûter a enchanté à tous les participants. Contact du Point Info Seniors : 05 65 58 15 25.

Vie de la commune

Notre école :



Le 28 juin, fut une soirée un peu particulière pour la communauté éducative puisque le spectacle de fin d'année magnifiquement orchestré par les enseignantes sur la thématique des jeux olympiques, a été l'occasion de fêter le départ à la retraite d'Isabelle Vayssettes, pilier de l'école pendant plus de trente années.

Moment de convivialité et d'émotion partagé par tous et hommage unanime rendu à Isabelle professeure profondément attachée à son village et au service public. C'est donc une équipe à

moitié renouvelée que retrouve nos chères têtes blondes à la rentrée : Caroline Genieys pour la section des grands qui compte 21 élèves et Camille Soulié pour les 21 petits. Notons que le rafraîchissement des locaux s'est poursuivi durant l'été puisqu'une salle de classe a été rénovée.

Un garagiste à Arvieu :

Depuis le mercredi 2 octobre, Sébastien Blondel, a réinvesti le garage communal. Il est au service du public du mardi au vendredi de 9h à 12 h et de 14 h à 19 h, le samedi de 9h à 12h. Le samedi après-midi est réservé aux professionnels.

Contacts : 06 48 93 09 51, www.asbgarage.fr. Souhaitons à Sébastien une pleine réussite dans son activité. Cette offre de service supplémentaire est une aubaine pour notre commune.

Journée anniversaire du 14 septembre :



Cette année, le Forum des associations était couplé aux 40 ans du volley, aux 5 ans du Tiers-Lieu du jardin et à l'accueil des nouveaux habitants. La journée a rencontré un franc succès et a été l'occasion de promouvoir les associations communales et le Tiers-Lieu.

La compagnie Bataclown a animé la fin d'après-midi avec une performance de grande qualité. Un repas aux saveurs locales a clôturé la journée.

Des nouveautés au cabinet de thérapeutes (ancienne Poste) :

Cette année, Elsa Bouthier lance un cycle d'initiation au Shiatsu de 5 demi-journées pour vous apprendre à masser vos proches et les aider à se détendre !

Elle vous accueille au cabinet de thérapeutes d'Arvieu pour des séances de Shiatsu (massage énergétique japonais) ou Chi Nei Tsang (massage du ventre).

Ces soins sont fondés sur la médecine traditionnelle chinoise et aident à soulager de nombreux maux. Infos et rdv au 06 51 25 31 71.

Murielle Véronèse, énergéticienne, kinésologue, ostéopathe vient étoffer l'offre de soin de notre cabinet à compter du 1er novembre.

Elle pratique le Reiki (technique de soins par imposition des mains) auquel elle s'est formée. Infos et rdv au 06 16 08 30 06.

Pluviométrie des 3 derniers mois :

Précipitations en mm relevées par P. Lacaze

	2023	2024
Juillet	38	84
Août	44	59
Septembre	54,5	125

Associations

■ Aviron Arvieu Pareloup :

Les horaires habituels ont repris, à savoir le samedi à 14h et le dimanche à 9h.

Les initiations peuvent être faites tout au long de l'année. Les amateurs sont attendus.

Contact club : 06 08 81 82 25.

■ Familles rurales :

Il est encore temps de s'inscrire !

- le mardi avec Christian de 20h à 21h (yoga avec ballon et bâton), le mercredi avec Noelly de 19h15 à 20h45 (yoga Hatha), le mardi de 12h à 13h, le jeudi de 19h30 à 20h30 (yoga japonais) avec Elsa.
- le mardi à partir de 18h30, le vendredi à partir de 15 h en jouant au badminton sans coach.

Les enfants sont admis à partir de 14 ans avec autorisation parentale et avec la présence d'un adulte dans la salle (règlement à signer).

Pour chaque discipline, un cours d'essai est offert.
- En cuisine avec Chantal le samedi matin à partir de 9h (forfait : 10€ + partage des frais de denrées).
- Emprunt toutes sortes de jeux (de société, d'éveil, en mousse...), des jouets en bois : quilles finlandaises, des jeux d'adresse : disc golf...). Gratuit pour les adhérents. (Charte de prêt à signer, chèque de caution de 40€ demandé).
La carte d'adhésion est valable pour la famille et pour toutes les activités : 27€.
Contact : isa.gatineau@orange.fr

■ Générations mouvement "La Céorette" :

La grande marche a duré tout l'été et de nouveaux adhérents nous ont rejoints.

Un grand bravo à eux c'est la vitalité du club !

Depuis le 10 septembre les activités habituelles ont repris (belote, jeux de société...)

Le 19 septembre une conférence a eu lieu avec Louis Mercadié, historien. Elle avait pour thème, la place des femmes pendant la première guerre mondiale.

Le 23 septembre reprise de la gym, le 26 septembre 29 adhérents sont partis en voyage vers Salers. Notre quine a eu lieu le dimanche 13 octobre et a rencontré un franc succès. Merci à tous ceux qui y ont participé.

■ Arvieu Art de Vivre :

Dès le 9 septembre, AAV a ouvert la saison 24/25 par la reprise des ateliers danse. La section se « porte bien » avec des danseurs qui partagent des ateliers dans une ambiance amicale.

L'année s'annonce bien avec Benjamin Malric à l'accordéon un lundi sur deux jusqu'en juin 2025 inclu, pour un tarif inchangé depuis plusieurs années.

Art'Vin arrive à grands pas. Les inscriptions sont closes pour les 28 producteurs qui seront présents à Arvieu le 1er décembre prochain.

Le public pourra y découvrir 6 nouveaux domaines aux côtés des vigneron indépendants fidèles du salon. Les organisateurs innovent cette année avec la participation de Rodolphe Giraldi, Mr Zanzibar, qui animera le temps du repas avec son orgue de barbarie. Suivez les infos d'AAV sur son compte Facebook : Arvieu Art de Vivre ou en consultant son site web : arvieu-pareloup.fr

■ Clé de ciel sol :

Des séances de sophrologie ont commencé aussi bien en individuel qu'en collectif : salle des Tilleuls, le 18/10 : 17h-18h de 3 à 6 ans et 18h-19h de 7 à 11 ans sur la thématique « Se détendre » et pour les adultes, 20h-21h sur « le sommeil ».

La séance est au tarif de 10€. Le 22/11 aux mêmes horaires avec pour thème « la concentration » pour les enfants et « le calme intérieur » pour les adultes. Et le 20/12, « la patience » pour les enfants et « la joie » pour les adultes.

Deux stages pour les vacances de la Toussaint. Le 31 octobre, un stage « Arts du spectacle » pour les enfants de 7 à 11 ans, de 10h à 17h salle des Tilleuls. Ouvert au moins de 7 ans en fonction du groupe, tarif 30€, prévoir un pique-nique.

Le 2 novembre, 10h-17h, un stage cercle de femmes au tarif de 80€.

Cercle de femme est prévu le 3/12, 20h-22h, 20€, avec pour thème « La paix et la joie ».

Tous les mercredis matins, un cours de danse et un cours arts-plastiques à destination des enfants. Des représentations ouvertes au public sont envisagées, la première à l'approche de Noël...

Infos : clesdecieisol@gmail.com, ou 06 85 07 47 37 et sur cieisol.art.

■ L'Association des Parents d'Élèves :

Voici les événements de l'APE d'Arvieu 2024-2025 : À vos agendas !

Le premier grand rendez-vous aura lieu le dimanche 15 décembre 2024 avec notre quine.

Ensuite, le vendredi 24 janvier 2025, rejoignez-nous pour un concours de Tarot/Belote, accompagné d'une délicieuse soupe au fromage. Enfin, pour célébrer la fin de l'année scolaire, l'APE organise une soirée festive le vendredi 20 juin 2025.

Musique et bonne humeur seront au rendez-vous pour clôturer l'année en beauté.

■ Comité des Fêtes d'Arvieu :



Rendez-vous avec le Comité des Fêtes d'Arvieu pour la traditionnelle fête des Hivernants les 2 et 3 novembre 2024.

Au programme : le vendredi soir : soupe au fromage, belote et tarot.

Le lendemain repas : poêlée montagnarde.

Le début de soirée sera animé par un groupe de musique local, Les Pascadours, suivi des Barbeaux et de DJ Coco. Venez nombreux !

■ Cassandra équitation :

Venez profiter des paysages automnaux au rythme de votre cheval.

Tous les niveaux sont acceptés, à partir de 3 ans. Venez (re)découvrir ce merveilleux sport.

Cassandra équitation - 07 69 27 54 11, Facebook : Cassandra monitrice d'équitation indépendante.

■ Le Club Bidouille :

Comme l'an dernier il participera aux Journées Nationales de la Réparation.

Pour la 2ème édition des 18, 19 et 20 octobre nos bénévoles tiendront une permanence exceptionnelle le samedi 19 de 9h à 12h30 au presbytère.

La réparation, l'entretien et le réemploi de nos appareils prolongent leur vie et contribuent à faire évoluer notre société du " tout jetable " au " tout durable " tout en nous faisant faire des économies. Participez à cette démarche en apportant vos

appareils en panne au Club Bidouille et/ou en devenant vous aussi bénévole.

■ Le Château d'Arvieu :

La rentrée s'est bien passée pour l'association du Château d'Arvieu bien que la saison locative estivale ait été relativement calme.

Une belle petite équipe de bénévoles est toujours motivée pour faire vivre ce lieu. Ainsi, si vous souhaitez nous rejoindre pour participer à nos événements ou à la vie de l'association ou même organiser des retrouvailles pour vous, votre association ou votre entreprise, en utilisant le château seulement pour sa salle à manger chaleureuse ou tout le logement, vous êtes les bienvenus ! Contact : 07 56 98 37 95 ou www.chateau-arvieu.fr

■ Obrador :

Du changement côté Obrador !

Les contrats salariés étant arrivés à leur terme fin septembre, l'association s'organise ces prochains temps avec une permanence de bénévoles à l'atelier le premier samedi de chaque mois.

Le prochain CA de l'association prévu le mardi 29 octobre à 20h évoquera les suites possibles, vous êtes toutes et tous conviés.

En attendant, un atelier couture a démarré ses activités le samedi 5 octobre. N'hésitez pas à prendre contact. Dates à retenir :

Samedi 19 oct. 9h30-17h Permanence bénévoles / Journées nationales de la réparation

Mardi 29 oct. 20h CA de l'association, salle de la grange du haut, Jardin d'Arvieu

Samedi 2 nov. 9h30-17h Permanence bénévoles

Samedi 7 déc. 9h30-17h Permanence bénévoles

■ Capétoiles :

Le 2ème festival d'astronomie du 6 juillet 2024 a réuni environ 200 personnes. Un beau succès.

Encore merci à tous les bénévoles, astronomes, partenaires et à la mairie d'Arvieu pour leur soutien et rdv en 2026. Infos : www.capetoiles.fr

Le Cantou

■ Côté médiathèque :

De nombreuses nouveautés (BD, romans, polars, albums...) sont arrivées en septembre ! Expo photo de Sébastien Boscus et ateliers d'illustration et d'écriture sur le thème de l'Exil en novembre.

■ Côté cyber-base :

Des ateliers numériques sont programmés à Arvieu, Agen d'Aveyron et Ségur.

■ Côté France Services :

Nous vous accueillons sur tous types d'accompagnements aux démarches administratives en lignes sur rendez-vous.

■ Festival d'Automne :

Les bibliothèques du Lévezou proposent un programme varié d'animations gratuites sur le thème du "Polar, mystère et boule de gomme !" en octobre et novembre.

Dans ce cadre là Le Cantou propose (sur inscr.) :

Une mini projection du film d'animation « Tout en haut du monde ». Dès 8 ans. Mardi 22 oct à 14h30.

Un spectacle interactif « La nuit de la peur » par Sophie Chenko, mêlant contes, chants, objets...

Dès 7 ans. Vendredi 25 oct 20h30.

Une séance jeux de société d'enquête. Dès 8 ans. Mardi 29 oct de 14h à 17h.

Infos : cantou.arvieu@gmail.com / 05 65 46 06 06

Programme complet sur www.arvieu.fr

Citation...

"...si tu veux un conseil, oublie que tu as aucune chance. On sait jamais, sur un malentendu ça peut marcher..."